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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN DE REMODELACIÓN, EQUIPAMIENTO Y 
AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE EMERGENCIAS DE LA UNIDAD 
MÉDICA DEL ISSS DE SAN MIGUEL 
SAN MIGUEL  
MARTES, 06 DE MARZO DE 2007 
 
AYER POR LA MAÑANA CUANDO INICIÉ MI TRABAJO PRESIDENCIAL, 
VISITÉ ILOBASCO, A LAS OCHO DE LA MAÑANA ESTÁBAMOS EN 
ILOBASCO, ENTREGANDO UN PROYECTO MILLONARIO DE AGUA 
POTABLE PARA TODA LA CIUDAD DE ILOBASCO, Y DESPUÉS HICIMOS 
LA ENTREGA DEL COMPLEJO DEPORTIVO DE ILOBASCO, OTRA OBRA 
GRANDE EL ESTADIO “MAURICIO VIDES”. 
 
DESPUÉS VIAJÉ A SANTIAGO DE MARÍA, DONDE RESOLVIMOS UN 
PROBLEMA MUY GRANDE DE AGUA POTABLE PARA CIEN MIL 
HABITANTES, ESTUVE EN EL COLEGIO SANTA GEMA, DONDE HICIMOS 
ESTA INAUGURACIÓN, HOY ESTOY AQUÍ EN SAN MIGUEL, 
ENTREGANDO ESTA OBRA Y ADEMÁS HACIENDO EL ANUNCIO 
IMPORTANTE QUE LO HA ADELANTADO EL DOCTOR NOLASCO PERLA, 
DE UN HOSPITAL REGIONAL DEL SEGURO SOCIAL AQUÍ EN SAN 
MIGUEL; VARIAS COSAS IMPORTANTES EN ESTE TEMA. 
 
DURANTE MI CAMPAÑA ELECTORAL ESTE SERVIDOR ASEGURÓ Y LO HE 
DEMOSTRADO A LO LARGO DE MI MANDATO QUE NO IBAMOS A 
PRIVATIZAR LA SALUD, QUE POR EL CONTRARIO, VAMOS A 
INCREMENTAR NUESTRA ATENCIÓN EN SALUD PARA TODOS LOS 
SALVADOREÑOS Y ESAS SON LAS INSTRUCCIONES QUE TIENE EL 
MINISTRO DE SALUD, CON QUIEN HEMOS IDO AVANZANDO EN EL 
PROYECTO DE HOSPITALES NACIONALES, ESE PROYECTO LO ESTAMOS 
HACIENDO CON UN PRÉSTAMO DEL BANCO MUNDIAL QUE  TARDO DOS 
AÑOS Y MEDIO PARA QUE LO APROBARA  LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, 
ES QUE DE REPENTE SE NOS OLVIDA. 
 
DICEN, ES QUE LOS HOSPITALES ESTÁN COMENZANDO TARDE 
INCLUYENDO EL DE SAN MIGUEL, SI VAN A COMENZAR UN POCO 
TARDE PORQUE LA ASAMBLEA  SE TARDÓ DOS AÑOS Y MEDIO EN 
RATIFICAR, Y YA LES VOY HABLAR DE LOS PRÉSTAMOS TAMBIÉN, QUE 
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ES UN TEMA QUE LO HAGO TODOS LOS DÍAS, PARA QUE LOS 
SALVADOREÑOS NOS DEMOS CUENTA DE LA GRAVEDAD DE LO QUE 
ESTA HACIENDO LA ASAMBLEA LEGISLATIVA CON LOS PRÉSTAMOS. 
 
EL VIERNES ESTUVE EN SAN VICENTE PONIENDO LA PRIMERA PIEDRA  
DEL HOSPITAL SANTA GERTRUDIS, EL HISTÓRICO HOSPITAL, 183 
AÑOS DESPUÉS VA A TENER UN NUEVO HOSPITAL SAN VICENTE. 
 
EN MAYO, CREO QUE VAMOS A PONER LA PRIMERA PIEDRA DEL 
HOSPITAL DE USULUTÁN, EL HOSPITAL SAN PEDRO Y 
POSTERIORMENTE VAMOS A TENER LA PRIMERA PIEDRA EN 
ZACATECOLUCA Y EN EL RESTO DE LUGARES DONDE VAMOS A 
CONSTRUIR INCLUYENDO EL HOSPITAL DE MATERNIDAD QUE 
ESTAMOS BUSCANDO TAMBIÉN EL DINERO PARA REMODELAR, 
RECONSTRUIR EL HOSPITAL FAMOSO DE MATERNIDAD. 
 
OTRA MUESTRA DE INTERES PRESIDENCIAL, ES QUE ESTE VIERNES 
VAMOS A INAUGURAR GRAN PARTE  DE LA REMODELACIÓN DEL 
HOSPITAL DE REFERENCIA MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS QUE ES EL 
HOSPITAL ROSALES, EL HISTÓRICO HOSPITAL ROSALES, ESAS 
LÁMINAS VIEJAS QUE CUBRE LA ENTRADA DEL HOSPITAL ROSALES, 
VAN A SER TRANSFORMADAS POR ALGUNAS (FALLA DE AUDIO) 
TOTALMENTE MODERNAS, YO CREO QUE MUCHOS DE LOS MÉDICOS 
AQUÍ PRESENTES HAN PASADO POR EL HOSPITAL ROSALES,  TODOS 
(FALLA DE AUDIO) QUE NO SOLAMENTE ES EL PRINCIPAL CENTRO DE 
REFERENCIA DEL PAÍS, SINO QUE NO PODÍAMOS IRNOS DE LA 
PRESIDENCIA SIN INVERTIRLE GRACIAS A UNOS FONDOS DE JAPÓN Y 
A FONDOS DEL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN. 
 
QUIERO DECIRLES QUE LOS PRÉSTAMOS, ESTO DEL TEMA DE LOS 
PRÉSTAMOS, NO ES QUE LE REGALAN EL DINERO A LOS CIUDADANOS, 
Y GRACIAS A DIOS EL PAÍS ESTÁ EN BUENAS CONDICIONES PARA 
PAGARLOS, EL BANCO MUNDIAL, EL BID, EL FONDO MONETARIO, 
ESTOS SON ORGANISMOS DE CRÉDITO, NOS PRESTAN A BUEN 
INTERÉS PORQUE EL PAÍS ESTÁ MACROECONÓMICAMENTE SOLVENTE, 
PAGAMOS LAS DEUDAS, PERO HAY QUE PAGARLOS, LO PAGAMOS 
TODOS CON LOS IMPUESTOS QUE RECOGEMOS TODOS. 
 
UNO DE LOS EVENTOS QUE MÁS SATISFACCIÓN ME DA A MI COMO 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ES A TRAVÉS, DE ESTOS EVENTOS EN 
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LOS CUALES ENTREGAMOS INFRAESTRUCTURAS A CIENTOS DE 
SALVADOREÑOS, EN ESTE CASO AL DEPARTAMENTO DE SAN MIGUEL 
CON  ESTA UNIDAD DE EMERGENCIA, ESTA UNIDAD MÉDICA DE SAN 
MIGUEL, PERO ADEMÁS TAMBIÉN EL ANUNCIO QUE HA HECHO EL 
DIRECTOR GENERAL DE LA CONSTRUCCIÓN DE UN HOSPITAL 
REGIONAL DEL SEGURO EN SAN MIGUEL. ESTA ES UNA BUENA 
NOTICIA, SERÁ UNA  GRAN INVERSIÓN Y AQUÍ  EL DOCTOR NOLASCO 
NOS HA DADO ADEMÁS DE LA BUENA NOTICIA, ME DIJO VAMOS A 
BUSCAR LOS PISTOS, PARA CONSTRUIR ESTO, AQUÍ ESTÁ EL CONSEJO 
DE DIRECTIVOS QUE TENDRÁ QUE BUSCAR ESOS PISTOS TAMBIÉN, 
PARA QUE TENGA SAN MIGUEL ESTE HOSPITAL. 
 
HACE APENAS DOS SEMANAS QUE ESTÁBAMOS ENTREGANDO LA 
CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LA UNIDAD DE REHABILITACIÓN 
DEL SEGURO SOCIAL DE SAN SALVADOR, Y ALLÍ MISMO ANUNCIÉ 
OTROS PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA QUE LA INSTITUCIÓN 
ENTREGARÁ PRÓXIMAMENTE PARA BENEFICIO DE MILES DE 
DERECHOHABIENTES. 
 
ME SIENTO MUY CONTENTO DE LLEGAR A ESTA CÁLIDA CIUDAD, PARA 
ENTREGAR LA HABILITACIÓN DEL ÁREA DE EMERGENCIAS, DE LA 
UNIDAD MÉDICA DE SAN MIGUEL, LA CUAL, COMO PODRÁN DARSE 
CUENTA, HA SIDO EQUIPADA CON APARATOS DE ALTA TECNOLOGÍA. 
 
Y DEBO HACER ÉNFASIS EN QUE ESTA NOTICIA FAVORECE NO SOLO A 
LOS POBLADORES DE SAN MIGUEL, YA QUE TAMBIÉN SE ATENDERÁ A 
DERECHOHABIENTES RESIDENTES EN USULUTÁN, CABAÑAS, MORAZÁN 
Y LA UNIÓN, QUE SEAN REFERIDOS, CON LO QUE ESTARÁN EVITANDO, 
VAN A LOGRA EVITAR HACER ESE LARGO VIAJE HASTA SAN SALVADOR 
PARA SER ATENDIDOS. 
 
CONSULTORIOS DE MEDICINA INTERNA, GENERAL, SUB 
ESPECIALIDADES, URGENCIAS, ASÍ COMO LOS SERVICIOS DE 
FARMACIA, RAYOS X, ULTRASONOGRAFÍA, TERAPIAS Y OTROS, 
ESTARÁN DISPONIBLES EN ESTE SERVICIO DE EMERGENCIAS. 
 
HABLAMOS DE MÁS DE 60 MIL SALVADOREÑOS QUE SE VERÁN 
DIRECTAMENTE BENEFICIADOS CON ESTE SERVICIO, QUE ADEMÁS HA 
INCLUIDO LA ADQUISICIÓN DE CINCO AMBULANCIAS Y OTROS 
VEHÍCULOS PARA EL USO PÚBLICO. 
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LOS DERECHOHABIENTES DE ESTA ZONA, TAMBIÉN CUENTAN CON 
APARATOS NUEVOS EN LA UNIDAD DE CARDIOLOGÍA, DE TAL FORMA 
QUE YA ES POSIBLE REALIZARLES LA FAMOSA “PRUEBA DEL 
ESFUERZO”; ADEMÁS DE QUE SE MODERNIZÓ EL SERVICIO DE “RAYOS 
X”,  Y SE HA AMPLIADO LA OFERTA MÉDICA A 23 ESPECIALIDADES. 
 
ESTAS SON BUENAS NOTICIAS, CRÉANME, QUISIERA DARLAS 
CONTINUAMENTE EN EL ÁREA DE SALUD SOCIAL, DONDE 
DESAFORTUNADAMENTE, ESPECIALMENTE EN EL AREA SOCIAL,  LA NO 
APROBACIÓN DE PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, POR UN 
CAPRICHO POLITICO, NO NOS PERMITE INVERTIR EN PROYECTOS, 
SIMILARES A LOS QUE HOY TENGO EL GUSTO DE INAUGURAR. 
 
TENEMOS PENDIENTE LA RECONSTRUCCIÓN DE SIETE HOSPITALES 
DEL SISTEMA DE SALUD PÚBLICA, CUYOS PRESUPUESTOS VENDRÍAN 
PRECISAMENTE DE ESTOS PRÉSTAMOS; DEL BANCO MUNDIAL A PESAR 
DE LO CUAL, NOS HEMOS COMPROMETIDO A ENTREGAR DOS 
HOSPITALES: EL SAN RAFAEL, DE SANTA TECLA, QUE COMO BIEN 
SABEN QUEDÓ PRÁCTICAMENTE DESTRUIDO A RAÍZ DE LOS 
TERREMOTOS Y EL NUEVO HOSPITAL DE COJUTEPEQUE. 
 
LOS DERECHOHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL MERECEN TENER LA 
TRANQUILIDAD DE QUE EL DINERO QUE ENTREGAN A TRAVÉS DE SUS 
CUOTAS, ELLOS Y SU PATRONES, SE LES ESTÁ DEVOLVIENDO EN MÁS 
Y MEJORES SERVICIOS, QUE ADEMÁS DEBEN INCLUIR UN TRATO 
DIGNO Y JUSTO PARA CADA UNO DE LOS DERECHOHABIENTES. 
   
NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO CONTINUARÁ 
TRABAJANDO PARA LLEVAR MÁS SERVICIOS EN BENEFICIO DE TODOS 
LOS SALVADOREÑOS MÁS VULNERABLES, AQUELLOS QUE AÚN DEBEN 
RECORRER KILÓMETROS PARA LLEGAR A LA UNIDAD DE SALUD. 
 
Y QUIERO QUE SEPAN QUE MI COMPROMISO ES QUE A PESAR DE LOS 
GRANDES OBSTÁCULOS QUE DESDE EL INICIO DE MI GESTIÓN 
PRESIDENCIAL HE TENIDO QUE ENFRENTAR POR PARTE DE UN SOLO 
PARTIDO, EL FMLN, YO SEGUIRÉ CUMPLIÉNDOLE A CADA 
SALVADOREÑO, ASÍ ME TOQUE BUSCAR LAS SOLUCIONES MÁS 
CREATIVAS PARA PODER FINANCIAR ESTOS PROGRAMAS DE 
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DESARROLLO SOCIAL QUE TANTO BIEN HACEN A NUESTRA 
POBLACIÓN. 
 
YO ESPERO ENTREGARLES MUCHAS OBRAS MÁS A TRAVÉS DEL 
SEGURO SOCIAL, EN LOS DOS AÑOS Y FRACCIÓN QUE ME RESTAN 
COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, PORQUE SIN LUGAR A DUDAS, MÁS QUE 
DEJAR PLASMADA SU HUELLA EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN O 
EN LAS PÁGINAS DE LOS LIBROS DE TEXTO, UN MANDATARIO DEBE 
DEJAR SUS HUELLAS EN TODO CUANTO REPRESENTE BENEFICIO PARA 
LA POBLACIÓN. 
 
QUIERO ADEMÁS AGREGAR, QUE PARA MI ES IMPORTANTE, TANTO 
INAUGURAR LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL ROSALES, ALLÁ EN 
SAN SALVADOR, COMO VENIR AUÍ A ESTE EVENTO A SAN MIGUEL, ES 
COMO ENTREGAR AGUA POTABLE PARA 100 MIL HABITANTES EN 
SANTIGO DE MARÍA Y EN TODOS ESOS MUNICIPIOS DE LA ZONA ALTA 
DEL DEPARTAMENTO DE USULUTÁN O ENTREGAR OBRAS EN ILOBASCO. 
 
ESTA SEMANA HARÉ UN RECORRIDO POR TODO EL PAÍS COMO LO 
HAGO SIEMPRE, A MI ME GUSTA ESTAR EN EL INTERIOR, AQUÍ, DONDE 
LA GENTE SIENTE Y NECESITA LOS CAMBIOS QUE AFORTUNADAMENTE 
LOS ESTAMOS  LLEVANDO A CABO. 
 
YO TENGO FE TODAVÍA, QUE VAN A REACCIONAR LOS DIPUTADOS DE 
ESE PARTIDO, PARA NO DEJAR QUE EL DINERO DE RED SOLIDARIA, 
QUE EL DINERO DE LOS CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS, QUE EL 
DINERO DEL PLAN 2021, QUE VA A SIGNIFICAR UNA INVERSIÓN 
MILLONARIA EN COMPUTADORAS PARA TODAS LAS ESCUELAS 
PÚBLICAS DEL PAÍS, TENGO LA FE Y LA ESPERANZA DE QUE DIOS LOS 
HAGA REACCIONAR. 
 
PORQUE A PESAR DE ESTE BOICOT PERMANENTE QUE HE TENIDO DE 
ESTE PARTIDO EN LA ASAMBLEA, HEMOS SALIDO ADELANTE. QUISIERA 
RESUMIRLES UN POCO LA HISTORIA, CREAMOS EL FIDEICOMISO DE 
PENSIONES, CON EL CUAL ESTAMOS PAGANDO LAS PENSIONES A LOS 
SALVADOREÑOS, SINO ESTARÍAMOS DEPENDIENDO DE QUE 
APROBARAN LOS SEÑORES LOS BONOS, PARA EMITIR BONOS, CON LA 
GARANTÍA DEL ESTADO, PARA PAGAR 400 MILLONES DE DOLARES 
ANUALES A LOS SALVADOREÑOS QUE ESTÁN PENSIONADOS, QUE 
PARA MI ESO ES SAGRADO, PAGAR LAS PENSIONES. 
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TENEMOS EL FIDEICOMISO DE PENSIONES, Y DE AQUÍ EN ADELANTE 
NO HABRÁ CHANTAJE POLÍTICO DE NADIE EN LA ASAMBLEA, Y LOS 
GOBIENROS QUE VENGAN, LOS SUSCESIVOS GOBIERNOS NO VAN 
TENER PROBLEMAS PARA PAGAR LAS PENSIONES, ESTA ES UNA GRAN 
SOLUCIÓN QUE LE DIMOS AL PAÍS, ES QUE NO ES POSIBLE QUE EN LA 
ASAMBLEA  METAMOS A LA GENTE, SUS NECESIDADES LAS   
UTILICEMOS COMO CHANTAJE POLÍTICO, ESO NO ES POSIBLE. 
 
ASI ES QUE YO ME SIENTO CONTENTO DE LA NOTICIA DEL HOSPITAL 
REGIONAL AQUÍ EN SAN MIGUEL, HAY QUE DECÍRSELO A LOS 
MIGUELEÑOS, QUE SEGURAMENTE NOS ESCUCHAN POR RADIO ESTA 
MAÑANA, PORQUE VAMOS A SEGUIR INVIRTIENDO EN ESTE LAUGAR. 
 
YO NADA MÁS QUIERO RECORDARLES ALGO IMPORTANTE, LAS ÚNICAS 
PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y ESTAS SON 
OBRAS, POR ESO ME GUSTA HACER LOS RÓTULOS DE  LAS OBRAS 
GRANDES, PARA QUE QUEDE AHÍ EL TESTIMONIO DE LA OBRA, LO QUE 
PROMETIMOS, Y QUE DIGAN EN LA ADMINISTRACIÓN DEL PRESIDENTE 
TAL, DEL DIRECTOR TAL, SE HACE ESTO.  
 
CLARO EL DOCTOR NOLASCO ES MIGUELEÑO Y QUIERE HEREDARLE A 
SAN MIGUEL EL HOSPITAL REGIONAL, ES SU SUEÑO Y QUE BUENO, 
ESTA ES LA METRÓPOLIS ORIENTAL, Y ME ALEGRA MUCHO POR SAN 
MIGUEL. TAMBIEN ME ALEGRA PORQUE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS 
HAREMOS ENTREGA DE MUCHAS OBRAS.  
 
ENTRE EL SEGURO SOCIAL Y LA RED PÚBLICA DE SALUD, VAMOS A 
INVERTIR MÁS DE 300 MILLONES DE DÓLARES EN HOSPITALES, EN EL 
SEGURO SOCIAL TENEMOS ESTE TAMBIÉN CON EL FONDO SOLIDARIO 
PARA LA SALUD. 
 
HERMANOS MIGUELEÑOS, ESTE GOBIERNO REITERA  CON OBRAS, QUE 
LA SALUD NO SERÁ PRIVATIZADA, PORQUE LA SALUD DEBE SER 
CUIDADA EN BENFICIO DE TODOS USTEDES.  
 
QUE DIOS LES BENDIGA A LOS MIGUELEÑOS Y GRACIAS POR 
RECIBIRME ESTA MAÑANA. 
 
 


